

# PRESSESPIEGEL DES Gertrud-Bäumer-Berufskollegs

Bote /Süderländer TB / Lüdenscheider Nachrichten vom 31.01. 2024

# "Ich hatte Spaß, Schule zu gestalten"

## Abschied nach 17 Jahren: Ursula Wortmann-Mielke verlässt das GBBK

VON MALTE CILSIK

Lüdenscheid - Auf den Tag genau 17 Jahre liegen zwischen Ursula Wortmann-Mielkes erstem und ihrem letztem Artrud-Bäumer-Berufskollegs (GBBK), wenn sie sich am Mittwoch offiziell in den Ru-

Münsterländerin hatte in rendariat eigentlich die klasder beruflichen Fachrichtung gelegt - nur bestand damals rerin tätig zu werden - und ich hier angefangen habe, gewesen "Zu sehen, dass un- ßerhalb der Ferienzeit.

alles andere als ein Lehrer- zwar am Gertrud-Bäurner-Bemangel." Als frisch gebacke- rufskolleg des Märkischen ne Lehrerin wurde Wort- Kreises. "Hier konnte ich damann-Mielke nicht übernom- mals den Bildungsgang Heilmen und musste sich beruf- erziehungspflege mit aufbaulich umorientieren: "Durch en. Ich habe schnell gemerkt, beitstag als Leiterin des Ger- meine sozialpädagogische dass es mir Freude bereitet, Ausbildung hatte ich zumin- mich auch über den Unterdest auch einige praktische richt hinaus einzubringen." Arbeitserfahrung in diesem Ihr Engagement wurde behestand verabschiedet. 17 Bereich. Ich habe dann die lohnt: 2002 wurde Wort-Jahre, in denen sich die Bil- Leitung in einer Altenpflege- mann-Mielke zunächst Abteidungslandschaft stetig ge- einrichtung übernommen lungsleiterin für die Heilerwandelt, sich auch an den und dort zehn Jahre gearbei-GBBK-Standorten in Lüden- tet." Der im ersten Moment 1. Februar 2007 schließlich scheid und Plettenberg viel schmerzhafte Schritt weg verändert hat. Ein Rückblick. von den eigenen Ambitionen Hans-Ulrich Hilse als Schul-"Eigentlich habe ich nach während des Studiums sollte leiterin. meinem Studium zunächst sich für die scheidende GBBKeine völlig andere Richtung Leiterin rückblickend als eingeschlagen", sagt Wort- sehr wertvoll erweisen: "Heumann-Mielke. Die geborene te bin ich froh darum, auch außerhalb der Schule berufs-Remscheid studiert und mit tätig gewesen zu sein. Zu wiseinem anschließenden Refe- sen, wofür wir unsere Schüler ausbilden, hat mir in meisische Ausbildung für Lehr- ner späteren Funktion als einem tollen Kollegium zukräfte an Berufskollegs mit Schulleiterin sehr geholfen."

Sozialpädagogik durchlau- Mielke glücklich gewesen, als lem darum, sich dem wanfen, wie sie sagt. "1986 habe sich ihr 1997 die Möglichkeit delnden Bedarf auf dem Ar- cher Gymnasien für Erzieher Skiurlaub im Februar - das ich mein 2. Staatsexamen ab- eröffnete, doch noch als Leh- beitsmarkt anzupassen. "Als und Gesundheit ein Vorreiter erste mal seit Jahrzehnten au-

ziehungspflege und ab dem mit Mühe eine voll." Andere ren zu verlassen", sagt Wortdie Nachfolgerin von Dr.

noch mehr mitgestalten zu können und unser Berufskolleg als Bildungsstandort weisich Wortmann-Mielke. "Ich Dennoch sei Wortmann- bei ging es seit jeher vor al-

### und mache mir um die Zukunft der Schule keine Sorgen.

Ursula Wortmann-Mielke langjährige GBBK-Leiterin

hatten wir drei Parallelklassen mit angehenden Friseuren. Heute bekommen wir die Schule nach all den Jah-Bildungsgänge wie Fleische- mann-Mielke. "Aber ich kenreifachverkäufer oder die Be- ne das Team und mache mir rufsfachschule schaft seien in den vergange- keine Sorgen." Wer genau in "Ich war sehr dankbar für nen Jahren sogar ganz wegge- ihre Fußstapfen am GBBK tredie Chance, die Schule fortan fallen. "Es ist die Aufgabe ei- ten wird, solle bei ihrer Vernes Berufskollegs, die Fach- abschiedung am Mittwoch kräfte, die vor Ort gebraucht bekannt gegeben werden. werden, qualitativ hochwerterzuentwickeln", erinnert tig auszubilden", betont neugewonnene Freizeit bis-Wortmann-Mielke. So wur- lang bewusst noch nichts vorwusste ja bereits, dass ich mit den andere Bildungsgänge genommen - "Ich wollte parallel umstrukturiert und nicht mit einem vollen Tersammenarbeiten werde." Da- ausgebaut, das GBBK sei in minkalender in den Ruheden vergangenen Jahren et- stand starten". Eine Sache wa mit dem Aufbau berufli- steht aber doch darin: Ein

sere Bemühungen sich gelohnt haben, war einer der Höhepunkte meiner Laufbahn", sagt Wortmann-Mielke. 2018 schnitt das GBBK bei einer Qualitätsanalyse des Schulministeriums mit Bestnote ab. Doch auch der individuelle Erfolg einzelner Schüler sei stets eine "großartige Bestätigung" gewesen.

"Mir wird es schwer fallen, Hauswirt- um die Zukunft der Schule

Sie selbst habe sich für die



5.2 rum

#### PRESSESPIEGEL DES Gertrud-Bäumer-Berufskollegs

Bote /Süderländer TB / Lüdenscheider Nachrichten vom 31.01. 2024



Ursula Wortmann-Mielke, langjährige Leiterin des Gertrud-Bäumer-Berufskollegs, geht am 31. Januar 2024 in den Ruhestand.

FOTO; CILSI